

Fecha: 08-07-2024
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Sin asignar

Pág.: 12
 Cm2: 806.2
 VPE: \$ 969.074

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

8.100
 24.300
 No Definida



Viene de pág. 11

destaca la importancia de alfabetizar científicamente a las nuevas generaciones, para fomentar su pensamiento crítico, generando una apropiación social de la ciencia, del océano y de su conservación, en los adultos del mañana.

Vacaciones de invierno

Durante la semana de vacaciones de invierno se realizaron dos exitosas funciones. Ambas fueron relatadas por Magdalena Alegría Léniz, niña de ocho años, lo que ha tenido un factor de cercanía y excelente recibimiento del público infantil. "Los niños/as se sienten muy identificados con ella y la modalidad de la función los saca del mundo adultocentrista, donde es habitual que los adultos hacemos cosas para los niños/as. En este caso, les mostramos que también los niños/as pueden hacer cosas para los niños/as", destacó Bárbara Léniz, mamá de Magdalena.

La primera función se llevó a cabo en el Museo de Historia Natural de Concepción, MHNC (29 junio) con un entusiasta público familiar. La actividad finalizó con la entrega de libros de cuentos de regalo a los asistentes.

"La recepción del público fue muy positiva, no sólo pudimos disfrutar y aprender de un bello cuentacuentos, sino que además, por grupo familiar se llevaron de regalo el libro Cuentos del Océano: La receta científica de Tony Tonina, que fue una bella sorpresa" señaló la encargada del área educativa del

MHNC, Evelyn Elgueta Villablanca. "Estoy muy contenta con el resultado y agradecida de estas sinergias tan enriquecedoras para las personas que visitan el Museo de Historia Natural de Concepción, un espacio público al servicio de la comunidad; además, el hecho de que el relato del cuento lo haga una niña de 8 años tiene un gran valor, pues habla del protagonismo de las infancias, las que se sienten directamente interpeladas e inspiradas", recalzó.

La segunda función (3 julio), que se realizó gracias a la organización de la Fundación de las Familias de los cerros de Talcahuano y el apoyo en la gestión y ejecución de la Dirección de Medio Ambiente de la I. Municipalidad de Talcahuano, contó

con la participación de 18 niñas y niños de entre 5 y 8 años, provenientes de distintos sectores de los cerros de la comuna.

"Los niñas y niños de sectores altamente vulnerables tienen muchas carencias culturales, son menores que no tienen hábitos de lectura, prácticamente no leen. El cuentacuentos del cual participaron les dio un espacio de aprendizaje lúdico, que además incorporaba la tecnología y una persona importante que hizo la lectura muy cercana a la edad de ellas y ellos. Es una buena apuesta agregar a los títeres que son de otros tiempos, la tecnología y una niña que, en este caso, que interactúa con ambos. Una experiencia nueva para menores de estos sectores estigmatizados por la

sociedad, sin muchas oportunidades de recrearse y aprender a la vez. Fomentar en ellos/as la inquietud por saber es una gran responsabilidad y programas como estos son relevantes porque son llamativos, visualmente, físicamente. Estoy muy agradecida", reveló la directora de la Fundación de las Familias, Centro Talcahuano, Lilian Varela Poblete.

La función terminó con la entrega de libros de IMO a la Fundación de las Familias y el regalo especial de dos libros a dos entusiastas asistentes que mostraron gran interés en el tema del océano, al finalizar la función. "Nuestra evaluación es realmente positiva, considerando lo lúdico y dinámico de la actividad, apta y creativa para el público que presenció el cuentacuentos. Los niños y niñas participantes se ven beneficiados en distintos ámbitos, reconociendo las principales amenazas medioambientales, que involucran acciones cotidianas y que afectan el entorno. Considerar la importancia del cuidado de nuestros océanos e identificar las principales acciones que los niños pueden hacer para el cuidado del océano", dice la encargada del Programa de Compostaje Domiciliario de la Dirección de Medio Ambiente de la Municipalidad de Talcahuano, Daniela Sagredo Astudillo.

"Claramente, tenemos considerada esta actividad en otras instancias donde el público objetivo esté acorde a este increíble cuentacuentos", adelantó Daniela Sagredo.

Los Cuentos del Océano, en versión PDF (<https://bit.ly/3WcdvS>) y como cuentacuentos en formato podcast en Spotify, están disponibles de forma gratuita en: www.imo-chile.com/vinculacion. Más información o consultas sobre las funciones a barbara.leniz@imo-chile.cl

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

